

Newsletter

23.12.2021

Verkehrsrichtplan durch die Regierung genehmigt

An ihrer Sitzung vom 14. Dezember 2021 hat die Regierung dem Verkehrsrichtplan der Gemeinde Eschen-Nendeln die Genehmigung erteilt. Dies nachdem der Gemeinderat Eschen-Nendeln den überarbeiteten Verkehrsrichtplan Mitte Oktober beschlossen und danach öffentlich aufgelegt hat. Mit der Genehmigung durch die Regierung ist nun der Weg frei, um verschiedene verkehrspolitische Zielsetzungen aus dem Verkehrsrichtplan anzugehen.

Dabei geht es in einer ersten Phase primär um die Planung einer schrittweisen Einführung von Tempo 30 in ausgewählten Quartieren. Zuerst werden hierzu im 2022 durch ein externes Fachbüro konzeptionelle Varianten für die Einführung erarbeitet. Bei der Erarbeitung der Varianten sollen auch die Erfahrungen aus den anderen Gemeinden berücksichtigt werden. Diese Erfahrungen haben teils gezeigt, dass eine flächendeckende Einführung von Tempo 30 schwierig umzusetzen ist und eine etappenweise Vorgehensweise insbesondere dort angezeigt scheint, wo schwache Verkehrsteilnehmer geschützt werden sollen oder Quartiere unter einem hohen Verkehrsaufkommen von beispielsweise Schleichverkehr leiden.

Ein weiterer Schwerpunkt des Verkehrsrichtplans ist der Ausbau von Rad- und Fussverbindungen, welche sukzessive in Angriff genommen werden sollen, um eine gute und schnelle Vernetzung des Langsamverkehrs insbesondere auch im Zentrum von Eschen zu fördern.

Umsetzung der Legislaturziele 2019 – 2023 auf Kurs

Am 18. Dezember 2019 hat der Gemeinderat die Legislaturziele 2019 – 2023 verabschiedet und festgelegt, dass jährlich Bericht über die Erreichung der Legislaturziele erstattet werden soll. An der letzten Sitzung hat der Gemeinderat die aktuellen Ergebnisse zur Kenntnis genommen. 35% der insgesamt über 40 Projekte sind bereits abgeschlossen, während 50% der Projekte angelaufen und im Zeitplan sind. Bei weiteren 13% sind die Projekte gerade gestartet worden oder in Planung. Lediglich bei 3% der Projekte ist der Projektstart noch nicht erfolgt. Die Zielumsetzung ist insgesamt auf gutem Weg und es scheint realistisch, dass der überwiegende Teil der Legislaturziele erreicht respektive angestossen werden kann.

Weitere Vergaben für Neubau des Begegnungszentrums Clunia

Nachdem für das Begegnungszentrum Clunia verschiedene Heizsysteme geprüft wurden, kam der Gemeinderat zum Schluss, dass die Heizungsanlage in Verbindung mit einer Erdsonde erstellt werden soll. Zur Diskussion stand auch eine sogenannte Registerheizung. Schlussendlich hat sich der Gemeinderat jedoch für die Heizung mit einer Erdsonde entschieden. Die beiden Aufträge für das Heizsystem und die Erdsondenbohrung belaufen sich auf knapp CHF 600'000.00. Die Vergabe der Aufträge erfolgte basierend auf einer öffentlichen Ausschreibung der Arbeiten, welche im Herbst durchgeführt wurde.

Spielplatz bei der Primarschule Nendeln wird aufgewertet

Nachdem die Gemeinde Eschen-Nendeln bereits in den letzten Jahren verschiedene Investitionen in Spielplätze in Eschen vorgenommen hat, sollen nun auch die Spielmöglichkeiten rund um die Primarschule Nendeln deutlich aufgewertet werden. Auf dem Spielplatz neben dem Fussballplatz soll eine Kletter-Rutschenanlage mit Rasengitterplatten erstellt werden. Auf dem Spielplatz bei der Primarschule Nendeln sind eine ca. 10 m lange Röhrenrutsche mit Einstiegspodest, eine Balancierstrecke sowie ein Balancierbalken geplant. Insgesamt verursachen die geplanten Spielplatz-Erweiterungen Kosten von rund CHF 125'000.00. Hinzu kommen interne Aufwendungen des Werkbetriebs, der die Geräte je nach Witterung voraussichtlich im ersten Quartal 2022 aufstellen wird.

Aufbau eines Vermögensverwaltungsmandats zur Vermeidung von Negativzinsen

Die Geldpolitik der Schweizerischen Nationalbank führt dazu, dass Geldinstitute je länger je mehr Negativzinsen auf bestehende Guthaben verlangen. Dies beschäftigt auch die Gemeinde Eschen-Nendeln, da sie aus früheren Jahren, als der Finanzausgleich noch anders gestaltet war, über ein gewisses Liquiditätspolster für längerfristig anstehende Investitionen verfügt. Es ist

anzunehmen, dass sich die Negativzinsthematik auch im kommenden Jahr weiter verschärfen wird.

Vor diesem Hintergrund hat der Gemeinderat Eschen-Nendeln entschieden, in den nächsten zwei bis drei Jahren einer Liechtensteinischen Bank ein Vermögensverwaltungsmandat im Umfang von maximal CHF 3'000'000.00 zu erteilen. Mit einer konservativen Anlagestrategie sollen zwei Ziele erreicht werden. Einerseits soll verhindert werden, dass die Gemeinde Eschen-Nendeln Negativzinsen bezahlen muss. Andererseits soll auf die Anlagen eine kleine Rendite erzielt werden.

Im Zuge dieses Entscheides wurde auch die interne Richtlinie zu den Vermögensanlagen den neuen Gegebenheiten angepasst.

Neue Public Displays

Seit längerer Zeit steht vor dem Gemeindehaus in Eschen und seit letzter Woche beim Spar in Nendeln ein Public Display der Gemeinde Eschen-Nendeln. Die beiden Displays haben die Papieraushänge vor dem Gemeindehaus in Eschen und bei der alten Post in Nendeln abgelöst. Nebst dem Zugriff auf die gemeindeeigene Webseite enthalten die Public Displays Informationen zum öffentlichen Verkehr und zu den öffentlichen Veranstaltungen.

Die papierlose Informationsdarstellung mittels Touchscreen-Monitoren weist etliche Vorteile auf. Die Mitteilungen können modern präsentiert werden und die Platzprobleme in den Schaukästen gehören der Vergangenheit an. Die Informationen sind jederzeit gut lesbar, unabhängig von den äusseren Witterungseinflüssen und bieten so ein besseres Kundenerlebnis. Damit verbunden sind auch vereinfachte und effizientere verwaltungsinterne Abläufe, weil die Informationen nur noch zentral elektronisch für verschiedene Medien erfasst werden müssen und die Wege zu den Schaukästen entfallen.

Öffnungszeiten

Die Gemeindeverwaltung sowie die Schul- und Gemeindebibliothek bleiben von Freitag, 24. Dezember 2021 bis und mit Sonntag, 2. Januar 2022 geschlossen. Die Grüngutdeponie ist vom 27. Dezember 2021 bis 30. Dezember 2021 jeweils von 08.00 - 12.00 Uhr und von 13.00 - 17.00 Uhr geöffnet. Die Bauschuttdeponie bleibt bis und mit 9. Januar 2022 geschlossen.

Frohe Festtage

Die Gemeinde Eschen-Nendeln wünscht allen Empfängerinnen und Empfängern des Newsletters frohe Festtage und einen guten Rutsch in das neue Jahr!

Öffnungszeiten Gemeindeverwaltung

Montag / Dienstag / Donnerstag: 8.00 bis 11.30 Uhr und 13.30 bis 17.00 Uhr

Mittwoch: 8.00 bis 11.30 Uhr und 13.30 bis 18.00 Uhr

Freitag: 8.00 bis 11.30 Uhr und 12.45 bis 16.00 Uhr

Termine ausserhalb der regulären Öffnungszeiten sind nach vorgängiger telefonischer Vereinbarung möglich.

Gemeindeverwaltung Eschen-Nendeln, St. Martins-Ring 2, 9492 Eschen, Liechtenstein
+423 377 50 10 newsletter@eschen.li www.eschen.li